

## ABSTRAK

Yudha Agung Prasetya, 12102183098 Perspektif Masyarakat Terhadap Tradisi Kafaah Dalam Perkawinan Antara Keluarga Bangsawan Oleh Suku Madura Transmigran (Studi kasus di Desa Ganjaran Kecamatan Gondanglegi Kabupaten Malang), Jurusan Hukum Keluarga Islam, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, Pembimbing: Dr. H. Asmawi, M.Ag.

Kata kunci : Perspektif, kafaah, perkawinan, suku Madura, transmigran, bangsawan.

Pernikahan ialah ikatan lahir dan batin seorang pria dengan seorang wanita sebagai suami dan istri dengan tujuan membentuk keluarga. Salah satu hal yang menjadi pertimbangan dalam perkawinan adalah kafa'ah atau kesetaraan. Setiap manusia pasti memiliki perbedaan persepsi terhadap kafa'ah. Akan tetapi konsep kafaah yang dilakukan oleh suku Madura ini memiliki kriteria sendiri yang cukup unik.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui perspektif masyarakat terhadap kafaah dalam tradisi perkawinan oleh suku Madura transmigran pada zaman sekarang ini terlebih di wilayah desa Ganjaran kecamatan gondanglegi Kabupaten Malang.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana konsep kafaah dalam perkawinan menurut hukum islam dan hukum di Indonesia? 2) Bagaimanakah perspektif masyarakat terhadap kafaah dalam tradisi perkawinan?

Skripsi ini menggunakan metode penelitian kualitatif. Sumber data primer berupa wawancara dengan beberapa masyarakat keturunan suku Madura transmigran kelas bangsawan yakni para ulama yang menggunakan metode analisis data kualitatif.

Hasil penelitian menurut hukum islam kafaah mempertimbangkan dari segi 1) Agama 2) Harta 3) Nasab. 4) Cantik atau ganteng, alasan tersebut dilandasi oleh beberapa ayat Al Quran dan Hadist. Dalam Kompilasi Hukum Islam dan UU No.1 Tahun 1974 tidak menyebutkan bahwa kafaah menjadi syarat sah dalam perkawinan. Akan tetapi ada indikasi nilai kafaah seperti dalam pasal 15 Ayat 1 KHI menyebutkan bahwa usia pernikahan dalam perkawinan dibatasi. Alasan diambil karena apabila perkawinan dilakukan dibawah umur akan menimbulkan beberapa ketimpangan. Selain itu, dalam pasal 2 Ayat 1 UU No. 1 Tahun 1974 juga disebutkan bahwa pernikahan harus dilakukan dengan kepercayaan dan hukum-hukum dalam agamanya masing-masing. Pandangan mengenai kafaah yang dilakukan oleh masyarakat tradisional Madura masing dilakukan dengan 3 aspek. 1) sesama dari kalangan santri 2) sesama dari suku Madura 3) sesama keturunan KH Zainal Alim dan KH Bukhori. Pandangan masyarakat kaum tradisional masih memegang teguh konsep kafaah yang disebut dalam kriteria tersebut. Sementara masyarakat modernis tidak menyetujui alasan kafaah berdasarkan kelompok tradisional. Karena beranggapan inklusivisme dalam satu lingkup kelompok sukunya. Akan tetapi masyarakat modernis beranggapan bahwa kafaah boleh saja berdasarkan latar belakang tingkat pendidikan.

## ABSTRACT

Yudha Agung Prasetya, 12102183098 Public Perspective in Tradition Kafaah Between Marriage Noble Families by Transmigrant Madura Tribe (Case study in Ganjaran Village, Gondanglegi District, Malang Regency), Department of Islamic Family Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, Supervisor: Dr. H. Asmawi, M.Ag.

Keywords: Perspective, kafaah, marriage, Madurese, transmigrants, aristocrats.

Marriage is a become husband and wife and develop a physical and spiritual tie with the intention of starting a family. Kafa'ah, or equality, is one of the factors taken into account in marriage. Every human being must view kafa'ah in a unique way. However, the Madurese concept of kafaah has its own particular standards..

The purpose of this study is to ascertain the community's viewpoint on the kafaah in the Madurese transmigrants' marriage customs at this time, particularly in the Ganjaran village region of the Gondanglegi sub-district, Malang Regency.

The problem statements in this study are: 1) What is the definition of kafaah in marriage under Islamic law and Indonesian law? 3) What is the community's perspective on kafaah in the marriage tradition?

This thesis uses qualitative research methods. The primary data source is in the form of interviews with several people of Madurese descent, transmigrants of the aristocratic class, namely the ulama who use qualitative data analysis methods.

The findings of the research conducted in accordance with Islamic law take into account: 1) Religion 2) Money; 3) Bloodline. 4) The basis for this is based on a number of scriptures from the Qur'an and Hadith. It is not stated in the Compilation of Islamic Law and Law No. 1 of 1974 that kafaah is a prerequisite for marriage. However, the KHI's Article 15 Paragraph 1, which stipulates that the marriageable age is constrained, provides evidence of the importance of kafaah. The justification for this is that an underage marriage will result in some inequality. In addition, Law No. 1 of 1974's Article 2 Paragraph 1 also stipulates that marriage must be performed in accordance with each couple's respective religions' rules and tenets. The traditional Madurese community has three facets to their understanding of kafaah. 1) A member of the Santri 2) A man from Madurese 3) other family members of KH Bukhori and KH Zainal Alim. The traditional community's viewpoints continue to follow the criteria's mention of kafaah. Modernist society, on the other hand, disagrees with the justification for kafaah based on traditional groups. because they believe that inclusivism is compatible with their ethnic group. Modernist society, on the other hand, thinks that kafaah might be based on educational background.

## المخلص

يودا آغونج براستيا، ١٢١٠٢١٨٣٠٩٨ وجهة نظر الكفاءة في تراث الزواج بين العائلات القبيلة للمادوري المهاجرين (دراسة حالة في قرية جانجانان، مقاطعة جوندانجليجي، مدينة مالانج)، قسم قانون الأسرة الإسلامي، جامعة الإسلامية الرسمية سيد علي رحمة الله تولونجانجونج، ٢٠٢٢، مشرف: الدكتور الحاج أسناوي، ما.أج.

كلمات مفتاحية: المنظور ، الكفاح ، الزواج ، المادوريس ، المهاجرون ، الأرسقراطيون. الزواج رابط جسدي وروحي بين الرجل والمرأة كزوج وزوجة بهدف تكوين أسرة. ومن الأمور التي يعتبر في الزواج الكفالة أو المساواة. يجب أن يكون لكل إنسان تصور مختلف للكفاءة. ومع ذلك ، فإن مفهوم الكفة الذي ينفذه المادوريون له معايير الفريدة.

تهدف هذه الدراسة إلى تحديد وجهة نظر المجتمع حول الكفة في تقليد الزواج من قبل مهاجري مادوريس في هذا الوقت ، لا سيما في منطقة قرية جانجانان ، منطقة جوندانجليجي الفرعية ، مقاطعة مالانج. إن صياغة المشكلة في هذه الدراسة هي: (1) ما هو مفهوم الكفالة في الزواج وفق الشريعة الإسلامية ، (2) ما هو منظور المجتمع؟ على الكفة في النكاح؟

تستخدم هذه الأطروحة طرق البحث النوعي. يأتي مصدر البيانات الأساسي في شكل مقابلات مع العديد من المهاجرين المادوريين العرقين من الطبقة الأرسقراطية ، أي العلماء الذين يستخدمون أساليب تحليل البيانات النوعية.

تعتبر نتائج البحث وفق الشريعة الإسلامية من منظور الكفالة من حيث (1) الدين (2) الثروة (3) النسب. (4) جميل أو وسيم ، والسبب مبني على عدة آيات من القرآن والحديث. لم يذكر مجمع الشريعة الإسلامية والقانون رقم 1 لسنة 1974 أن الكفالة مطلب قانوني للزواج. ومع ذلك ، هناك دلائل على قيمة الكفالة كما ورد في المادة 15 فقرة 1 من الكتاب المقدس التي تنص على أن سن الزواج عند الزواج محدد. يتم أخذ السبب لأنه إذا تم الزواج تحت السن سوف يتسبب في بعض عدم المساواة. بالإضافة إلى ذلك ، في المادة 2 فقرة 1 من القانون رقم. كما ينص القانون رقم 1 لسنة 1974 على أن الزواج يجب أن يتم وفقاً لمعتقدات وقوانين دياناتهم. يتم تنفيذ وجهة نظر الكفاح من قبل المجتمع المادوري التقليدي من خلال جوانب. (1) زميل من سنتري (2) زميل من مادوريس (3) زميل أحفاد ولا تزال آراء المجتمع التقليدي متمسكة بمفهوم الكفالة المذكور في هذه المعايير. في الوقت نفسه ، لا يتفق المجتمع الحدائي مع سبب الكفالة القائمة على الجماعات التقليدية. لأنهم يعتقدون أن الشمولية تقع ضمن نطاق مجموعتهم العرقية. ومع ذلك ، يفترض المجتمع الحدائي أن الكفاءات قد تكون قائمة على الخلفية التعليمية.